

Juego brega y quita con oportunidad. La faena de muleta se compone de pasos ayudados por bajo, dados con valentía, para un pinchazo, media estocada y una entera. (Palmas.)

ZARAGOZA.—Rafael García y Baturrico

Zaragoza, 27.—Los novillos de Santos, buenos. Rafael García, superior en todo. Baturrico, colosal toreando y matando.

YECLA.—Rodalito, Domínguez y Belmontito

Yecla, 28.—Toros de Samuel Hermanos, mansos, imposibles. Rodalito en su primero veroniquéo superiormente, puso tres pares colosales al cambio, y tras una faena valiente, arrojó una gran estocada.

En su segundo banderilló con las cortas al cambio, oyendo una ovación. Ejecutó una gran faena, con pasos de todas clases y terminó con una estocada enorme. (Ovación y oreja.)

Manuel Domínguez toreó colosalmente a sus dos toros, entre ovaciones, e hizo faenas valentísimas, despatchando a su primero de media lagartijera, y al segundo, de una buena estocada. (Ovación y oreja.)

ZAFRA.—Gallito de Zafra

Zafra, 28.—Se ha celebrado una novillada artística, actuando de único matador Gallito de Zafra, que toreó superiormente; hizo faenas artísticas y muy valientes, con pasos de todas marcas, despatchando a los dos toros de los grandes volapiés. Fué ovacionado y cortó las orejas de los enemigos.

MORA DE TOLEDO.—Alcalaredo II y Pedraza

Mora, 28.—Toros de Veragua, mansos. Alcalaredo II, valentísimo y superior. Cortó la oreja del segundo toro. Mató tres toros muy bien.

Pedraza, superior en el primero, del que cortó la oreja. Resultó cogido en el segundo, sin importancia.

ALICANTE.—Finito de Alicante y Litrí

Alicante, 28.—Novillos de Chicheri, bravos. Finito de Alicante, superior toreando y muy bien matando. Cortó la oreja. Al muletear a su segundo fué volteado, sufriendo una herida en la ingle y varietazos.

Litrí despatchó tres toros valiente y habilidoso, oyendo muchas palmas y saliendo también volteado.

TORO.—Finito de Valladolid, Pons y Reverte

Toro, 28.—Toros de Calva, buenos. Finito de Valladolid, superior en el primero y bien en el cuarto.

Pons, regular en sus dos toros. Reverte, bien en uno y superior en el otro.

ARANJUEZ.—Cocherín y Fermín Guerra

Aranjuez, 28.—Toros de Salas, buenos. Cocherín, superior en todo. Cortó una oreja.

Fermín Guerra también estuvo muy bien en todo.

VALMOJADO.—Ipola y Luis Montes

Valmojado, 28.—Toros de Santos, cumplimiento. Ipola y Luis Montes tuvieron una gran tarde toreando y matando, siendo ovacionados y cortando las orejas de sus enemigos.

Festival taurino

En el vecino pueblo de Leganés se ha celebrado el festival taurino anunciado, que ha resultado muy entretenido. Los cuatro toros de Sánchez cumplieron.

Las espadas Carrerito, Ribereño, Ginés Carrón y Josele de Málaga despatcharon sus respectivos novillos con gran lucimiento, por lo que fueron ovacionados constantemente.

Estuvieron ovacionables bregando y banderilleando Paco Madrid, Carnicerito y el novillero Martínez Vera.

Terminada la fiesta, los diestros fueron obsequiados con un banquete.

Charlotadas

Dax (Francia), 27.—Se ha celebrado la corrida, con un lleno. Los auténticos Charlot, Chispa y su Botones consiguieron un éxito toreando y matando, siendo ovacionados y sacados en hombros.

Marella, 27.—Se han celebrado dos charlotadas, actuando Llagüera, Charlot y su Botones, que fueron muy aplaudidos.

Alcalá de Henares, 27.—Lidiáronse novillos de Ceballos, que resultaron con mucho poder.

Charlot, Arpillera y su Botones hicieron las delicias de los concurrentes con sus trucos bromatísimos, por lo que el público no cesó de ovacionarles en la lidia de los cuatro novillos.

Zaragoza, 27.—Becerras de Santos, bravos.

Díaz Charlot, Chamorro y su Botones, superiores, siendo ovacionados.

Cercadilla, 28.—Novillos de Santos, bravos.

Lerín, Charlot y el Guardia torero consiguieron un éxito grande con su inimitable toro cómico.

El "lock-out," del ramo de la Madera

Lo que dice la casa Lissárraga. Anoche nos visitó un representante de la casa Lissárraga, rogándonos la publicación de esta nota, que es la contestación a la del Sindicato de la Madera, publicada por nosotros en nuestro número anterior:

«Que con fecha 10 del actual, antes de la declaración del "lock-out" en el ramo de ebanistería, dirigí una carta al Sindicato de elaborar madera y anexos, sometiendo a su consideración las condiciones siguientes:

Primera. Esta casa no puede continuar mandando obreros a provincias en las condiciones actuales, por resultar los jornales en un promedio de 28 pesetas cada uno.

Esta Sociedad solicitará obreros legalmente sindicados de las diferentes provincias, por entender que dichos obreros tienen perfecto derecho a trabajar, sometiéndose al jornal que tengan establecido dichos Sindicatos.

Segunda. Los obreros que están trabajando en Madrid, haciéndose cargo de las circunstancias actuales, y nosotros procurando establecer un régimen de justicia entre los mismos obreros, creemos sería preciso en algunas secciones de nuestros talleres la reducción de obreros o de horas de trabajo, entendiendo que esta medida no es caprichosa y debe ser tomada con verdadera sinceridad por parte de delegados y jefes de taller.

También se comunicaba al Sindicato en esta carta que a la casa Lissárraga y sobrinos le parecía más justo guardar los respetos al personal antiguo y no hacerlo por sorteo, porque la vida no se puede regular por el azar.

Transcurridos nueve días, y no teniendo contestación a dicha carta, los Sres. Lissárraga, ausentes en el Extranjero, enviaron un telegrama requiriendo al Sindicato para que contestase antes del lunes, pues, en caso contrario, considerarían la respuesta negativa y cerrarían los talleres.

Como el Sindicato siguiere sin contestar, el día 21 por la mañana se les comunicó este otro telegrama:

«Comunique Sindicato no podremos continuar nuestros trabajos sin absoluta libertad para determinar número de obreros en nuestros talleres y libertad para tomar obreros en las provincias donde trabajemos.—Lissárraga.»

El mismo día, por la noche, cuando se hallaban reunidos los obreros en la Casa del Pueblo para contestar, se les comunicó un nuevo telegrama de los Sres. Lissárraga anunciando que cerrarían los talleres el miércoles último si no contestaban los obreros por escrito aceptando las condiciones propuestas.

Los obreros no las aceptaron, y al siguiente día, martes, entraron en los talleres; pero desataron la huelga de brazos caídos.

Poco antes de la salida—termina diciendo la casa Lissárraga—se procedió al pago de los jornales devengados, que no quisieron aceptar, ni tampoco marcharse de los talleres, donde pensaban quedarse para siempre, siendo preciso dar aviso, a las ocho de la noche, a la Dirección general de Orden público, que inmediatamente envió fuerzas de la Guardia civil, obligando a salir a los obreros, sin que ocurrieran incidentes. Y para terminar lo más amistosamente posible este asunto, la casa Lissárraga ha pagado a sus obreros los seis días de la semana.»

ALLANAMIENTO DE MORADA

¡Vaya un casero!

En uno de los cuartos de las casas números 45 al 49 de la calle de la Montera habita hace muchos años una familia, compuesta de matrimonio (enfermo él) y la madre de la señora.

El dueño de la casa, Bruno Largacha, se ha propuesto echar a los inquilinos por todos los medios, llegando en su obsesión a caer en absoluto dentro del Código penal.

Recientemente, estando ausente el matrimonio en unos baños, quedando la casa al cuidado de la anciana, se presentó en ella el casero, acompañado del portero y un albañil. Llamó, y franqueada la entrada penetraron los tres violentamente, a pesar de las protestas de la anciana y sin tener en cuenta que estaban ausentes los verdaderos dueños de la habitación, y separando bruscamente a la mujer, empezaron a coger la ropa de una habitación, tirándola sobre los muebles de otra y «taparon» la puerta, agregando aquella habitación al piso de otro inquilino.

Cuando regresó el matrimonio y se enteró, con estupefacción, del atropello iniciado cometido por el casero, denunció el hecho al Juzgado, y el casero fué detenido y pasó la noche en aquí; pero después ha sido puesto en libertad.

Y ahora, cada vez que encuentra a la señora en la calle, la insulta y escandaliza, como ocurrió el domingo por la tarde, dando lugar a que la señora lo haya denunciado nuevamente al Juzgado.

Es inexplicable lo que ocurre. ¿No es esto un allanamiento de morada? ¿Cómo es que ha sido puesto en libertad?

Además, nos dice la señora que su anciana madre se encuentra gravemente enferma a consecuencia del susto y el disgusto.

No faltaba ya más que esto. ¡Buen procedimiento!

LA POLITICA

El regreso del rey y la situación del Gobierno

El subsecretario de la Presidencia recibió a medio día a los periodistas, manifestándoles que el rey había llegado a París, procedente de Deauville, y que desde París continuaría el viaje con dirección a San Sebastián.

Se ignora si el rey se detendrá a saludar a la reina Cristina o vendrá directo a Madrid.

—Fuera de esto—añadió—, no hay absolutamente nada.

—¿No habrá acontecimiento político—insinuó un periodista—con motivo del viaje de su majestad?

—Absolutamente ninguno—replicó—. Estén ustedes seguros de ello. Yo jamás les he engañado en la información.

Es natural que su majestad quiera venir a Madrid y enterarse de los sucesos, por más que de todos ellos tiene conocimiento al día. El presidente realizará después su viaje a San Sebastián. La fecha de éste no la tiene aún determinada.

El Sr. Bergamín y los nombramientos de inspectores liquidadores de Utilidades

Ayer recibió el ministro de Hacienda a los periodistas, manifestándoles que, como quiera que sigue comentándose la disposición suya aprobada en Consejo de ministros, referente a la creación de nuevas plazas de inspectores de Utilidades, convenía hacer constar de un modo terminante que en nada se altera con esto el régimen estatuido por la ley de funcionarios, toda vez que al crearlas en la forma que se hace se lleva a la práctica la autorización concedida por el segundo de los artículos adicionales de la actual ley de Presupuestos, publicado en la «Gaceta» de 27 de Julio último.

En él se dice que la dotación de las nuevas plazas que se creen en este presupuesto no podrán exceder de las sumas que en cada ministerio hay consignadas para el personal y que serán provistas por oposición, salvo en caso excepcional, acordado en Consejo de ministros.

Añadió el ministro que como por ahora no sabe la cantidad de que puede disponer en su departamento, ignora el número de plazas que podrá crear, y que, desde luego, asegura, para tranquilidad de todos, que a estas plazas no podrán concurrir nada más que profesores mercantiles.

Terminó diciendo el Sr. Bergamín que era muy conveniente insistir en esta aclaración, porque se ha llegado a suponer que el Gobierno, aprovechando las circunstancias en que se resolvió la huelga de Correos y olvidando los respetos que merecen los funcionarios, se proponía vulnerar la ley básica de los mismos, y nada más lejos de la realidad, hasta el punto de que para el Sr. Bergamín son ahora más dignos de respeto los funcionarios de Correos que si hubiesen ganado la huelga, pues éste hubiese significado el triunfo de la rebeldía.

Del ministerio del Trabajo

El ministro del Trabajo marchó el sábado, por la noche, a Palencia, donde continuaba ayer.

El subsecretario, conde de Altea, hablando con los periodistas, dijo que no tenía noticias de interés.

Había conferenciado con una Comisión de obreros de la Central eléctrica de Peñarroya, presidida por Largo Caballero. Las impresiones oficiales son satisfactorias.

BIBLIOGRAFIA

Editorial Eva

BARONESA ORCZY «La Liga de Pimpinela Escarlata».

J. DE COULOMB «Tierra prohibida».

M. AIGUPERSE «Elección de Morita».

L. ALCOTT «Las cuatro hermanitas», 4 ptas. Librería Renacimiento, Preciados, 46.

«El jardín del pecado», por Gilman. Tomo VIII de «La antología erótica», 4 ptas.—Caro Raggio y Librería Renacimiento, Preciados, 46.

EL FUEGO

«La Feria de los discretos», por Pío Baroja, 5 ptas.—Caro Raggio y Librería Renacimiento, Preciados, 46.

«La Novela Roja»

Publica en su último número

«LA MAESTRA»

novela original del profundo escritor ruso

Máximo Gorki

El próximo número, debido al conflicto de Correos, aparecerá el día 10 de Septiembre.

Para pedidos: Francisco Navaorrada, 8, Madrid.

FERIAS Y FIESTAS

En Mérida

Con motivo de la feria de esta culta y gran población, se han organizado numerosos festejos.

Entre ellos figura una magnífica corrida de toros y un festival taurino, para los días 3 y 5 de Septiembre.

En la primera lidiarán seis bichos de la acreditada ganadería de Contreras, los diestros

tro Sánchez Mejías, Maera y el mejicano Gaonita, que tomará la alternativa.

La corrida ha despertado tal expectación que el pedido de billetes es ya enorme, y seguramente se agotarán, pues la combinación no puede ser más interesante.

El día 5 tendrá lugar el festival taurino de gran espectáculo. El rejoneador Boñánés lucirá su habilidad y arte en dos novillos del marqués de Lien. Los bichos que no sean muertos a rejón, los pasaportará el diestro local Julio Conde.

Completará el festival una charlotada, con cuatro bichos de D. Manuel Santos, por los artistas bufos Lerín, Charlot y el Guardia torero.

DETRAS DEL TELON

Cómicos y autores

El Coliseo Imperial, que este año se llamará teatro Imperial, va a echar la casa por la ventana.

Pérez Aguirre, Fresno, Martínez Cuenca y Contreras Camargo se han unido para elevar la categoría artística de este local y llevar una compañía y un repertorio que dé envidia a los mejores coliseos.

La nueva Empresa ha comenzado por contratar a la primera actriz Conchita Torres, tan querida y admirada por nuestro público; a José Romeu, el galán que compartió con Ricardo Calvo los triunfos del Español y figuró como primer actor en la compañía de Villacampa; Enrique Navas, el complemento artístico durante mucho tiempo de María Gámez; a Cospielo Barrio, a la Mendizábal y a otros muchos elementos que completarán una compañía de primer orden.

En cuanto a estrenos se gestionan obras de los mejores autores y novedades artísticas que llamarán poderosamente la atención.

Ya no viene a Lara la compañía de Oliver-Cobena. Ya no verán los madrileños por otros cuantos meses a esa tontería de actriz que se llama Carmita Oliver. El negocio se desarrejó cuando todo estaba arreglado.

Las causas de esto parece que las ha dado la Empresa del teatro Victoria Eugenia, de San Sebastián, que no ha querido retrasar la fecha de su contrato con Federico Oliver, obligándole a cumplir lo estipulado en los meses de Septiembre y Octubre.

Con lo que ganan los donostiarras lo que pierden los madrileños.

La Latina ha publicado también la lista de la compañía dramática que actuará durante la próxima temporada, bajo la dirección del primer actor D. Miguel Muñoz.

He aquí la lista: Actrices: Antonia Infesta, Camino Garrigó, Carmen Muñoz, Elisa de La Rosa, Emilia Domingo, Enriqueta Val, Magdalena Vidal, María Melgarejo, Marta Grau, Pilar Ezquerro y Teresa Grau.

Actores: Alberto Contreras, Francisco Fayos, José María Gil, José Sepúlveda, Luis Infesta, Manuel Fernández de la Somera, Manuel María Galeano, Mariaco Alcón, Miguel Muñoz, Rafael Nieto y Rafael Torres Esquer.

Debut, el 1 de Septiembre.

Noticias breves

Madrid

El automovilista francés M. Becquet ha hecho el viaje de París a Madrid (1.380 kilómetros), en veinte horas y media.

Un periódico dice que se ha descubierto un complot contra el presidente y secretario de la Confederación patronal, y que han sido detenidos seis obreros.

Los hermanos del cardenal Almaraz han regalado a Santa Teresa de Jesús, en Avila, el anillo que usó el primado de las Españas.

La «Gaceta» publicó ayer una real orden con reglas para la importación de papel con destino a periódicos y revistas.

VELLO NAUFRAGADO

Cádiz, 28.—El ayudante de Marina de Conil comunica que ha naufragado el barco vello inglés «Virtudes». Procedía de Oporto y se dirigía a Gibraltar.

La tripulación pudo salvarse en botes después de sufrir grandes penalidades a consecuencia del estado del mar.

Los naufragos fueron solícitamente atendidos por las autoridades, siendo autorizados para dirigirse a esta capital por tierra, con objeto de ver al cónsul de su nación.

LOS ATROPELLOS

Dos heridos graves

Anoche marchaba por la calle de Génova D. Ramón Sendra Esquinas, de setenta y tres años, domiciliado en la calle de Hermosilla, quien al llegar frente al teatro Príncipe Alfonso intentó cruzar la calle en el momento en que pasaba una motocicleta.

El Sr. Sendra no pudo evitar el peligro que corría y fué alcanzado por la moto, que le despidió a buena distancia.

Varios transeúntes auxiliaron al atropellado y con rapidez le condujeron a la Policliénica de la calle de Tamayo, donde le asistieron de una herida que presentaba en la cabeza y de fuerte conmoción cerebral.

Su estado se calificó de grave.

Para ser asistida de una herida de carácter grave que sufría en el parietal derecho y de intensa conmoción cerebral, fué llevada anoche a la Casa de socorro del distrito del Centro una anciana, que dijo llamarse Joaquina López y tener sesenta años de edad.

Una vez asistida por los facultativos de

guardia, la anciana manifestó que las lesiones de que fué curada se las había producido un automóvil, al atropellarla en la calle de Leganitos.

Por prescripción facultativa, Joaquina fué trasladada en grave estado al Hospital.

El conductor del automóvil causante de la desgracia, que es el 8.420 M., fué detenido y puesto a disposición del juez de guardia.

Publicaciones

«Gaceta de Bellas Artes», órgano de la Asociación de pintores y escultores. Hemos recibido el número 198 de esta interesante revista, cuyo sumario es el siguiente:

«La escultura moderna», por Bernardino de Pantorba; «Venta de objetos artísticos», por Pedro C. Camio; «Arte extranjero, James Earle Fraser», «La Gaceta de Bellas Artes en la Argentina», «Arco Iris», por Angel García Luján; «Casimiro Sáinz», por Ramón Pulido; Vida social. Noticias de Arte y Sección oficial.

Y grabados de Julio Vicent, Ivan Mestrovic, Augusto Rodin, Santos Sáinz, James Earle Fraser, Moreno Otero, Gabriel Morcillo, Jiménez Aranda, Gabino Araya y otros.

SUCESOS

Atropellos.—Manuel Jareño Fernández fué atropellado por una motocicleta, que se dio a la fuga, en la plaza de Oriente.

Sufrió lesiones de pronóstico reservado. —En la plaza de Castelar, la motocicleta número 278 T., que guiaba Eduardo García, arrolló al niño de doce años José Martínez Grigretta, que vive con sus padres en la calle de las Virtudes, 22.

El pequeño sufrió varias heridas graves en la cabeza, conmoción cerebral y visceral y fractura de la clavícula izquierda.

Fuó curado en la Casa de socorro del distrito, donde los médicos de guardia, después de hacerle la cura de urgencia, calificaron su estado de pronóstico muy grave.

El conductor de la «moto» quedó detenido, pasando a presencia judicial.

—En el camino de Móstoles fué atropellado por el carro que guiaba Antonio Muro Díaz, de cuarenta y ocho años, vecino de Navalcarnero.

Antonio sufrió varias heridas de pronóstico grave.

Fuó trasladado a Madrid, ingresando en el Hospital Provincial.

Accidentes del trabajo.—Antonio Moreno Díaz fué asistido de lesiones graves que se produjo al ser cogido por la galga del carro que conducía.

—Trabajando en una obra en construcción de la calle de Almansa, núm. 42, se cayó de un andamio el albañil Francisco Arias Barranco, de diecinueve años, sufriendo la fractura del brazo izquierdo.

Pelotari lesionado.—Jugando a la pelota en el frontón de El Paraíso tuvo la desgracia de caerse casualmente la pelotari Angoles Navas Medrano, de veintitrés años, causándose lesiones de pronóstico reservado.

Otro accidente.—En la estación de Madrid, Cáceres y Portugal sufrió lesiones graves al cogerse la mano izquierda con la puerta de un vagón, el obrero Segundo Montalbán Marchon, de veintiséis años.

De la cama al suelo.—En su domicilio, calle del General Ricardos, 5, se cayó de la cama, produciéndose la fractura del fémur derecho, el niño de tres años José Ventoso Cermeno.

Ferrovionario gravemente herido.—En la clínica del barrio de Argüelles fué curado Juan Muñoz Pascual, de treinta años, que padecía heridas de consideración en todo el cuerpo, conmoción cerebral y visceral y fractura de la columna vertebral.

Los médicos de guardia le hicieron la primera cura, calificando su estado de pronóstico gravísimo.

En una camilla fué conducido al Hospital de la Princesa.

El desgraciado obrero, que es mozo de la estación del Norte, se produjo las gravísimas lesiones que padece al ser cogido por los topes de dos vagonetas, entre las que se hallaba trabajando.

El suceso produjo gran impresión entre los empleados de la estación.

Mordeduras a granel.—Antonio Martín López, de nueve años, fué mordido por un perro, propiedad de Petra Martínez.

—Nieves Martínez Vidal fué también mordida por otro, propiedad de Nicolasa Villalba.

—Adela Pazorama fué acometida por otro perro, que la destruyó el vestido.

—Joaquín Martínez Moreno, de diecisiete años, fué mordido por un perro de un tal Manuel, que vive en Carranza, 9, sufriendo lesiones de pronóstico reservado.

Al ir un guardia de Seguridad a averiguar el nombre del propietario del can, fué insultado por la esposa del denunciado.

—José Ortiz, de dos años, también por mordedura de otro perro desconocido, sufre lesiones de pronóstico reservado.

—Por la misma causa sufre también lesiones Pablo García Peña, de treinta y tres años.

—Otro perro, propiedad de un matrimonio que vive en General Ricardos, 70, mordió a Dolores Villarreal, ocasionándole lesiones graves.

—Un perro, propiedad de Maximiliano Rodríguez Laguna, produjo lesiones de pronóstico reservado a María Luisa García, de veintidós años, y a una hermana de ésta, llamada María del Carmen, de once.

Detenido.—Eulalio Moreno Cobín, de veintinueve años, que vive en Toledo, 102, fué detenido por dos guardias municipales, porque con la tralla que llevaba se dedicaba a espantar a los perros, para evitar que fueran capturados por los laceros.

Pérdida de un cartera.—Emilio Correa Bullón ha denunciado que desde su domicilio, Hortaleza, 27, a la plaza del Callao, se le ha extraviado una cartera conteniendo un billete de 1.000 pesetas, varios de 100, 50 y 25, ascendiendo éstos a 700, y una letra en blanco por valor de 4.500.

Robo en una carbonera.—En una carbonera situada en la calle de Santa Ana, mud